

**SAINT-IMIER** Bilan positif pour «Vivre ensemble» et les animations de l'Espace jeunesse d'Erguël

# Une exposition à découvrir au CCL pour terminer en beauté

Une rétrospective retraçant les grandes lignes du thème «Vivre Ensemble» et de ses animations mis sur pied par l'Espace jeunesse d'Erguël (EJE) sera présentée au public la semaine prochaine sous la forme d'une petite exposition au CCL. A voir le mercredi 13 avril et le jeudi 14 avril de 9h à 12h et de 14h à 18h. Les visites scolaires auront lieu sur réservation auprès des organisateurs.

Retour sur une riche et magnifique expérience lancée par la Plate-Forme prévention de l'EJE, créée en 2007 et composée de différents acteurs présents dans les milieux de la jeunesse. Ils se rencontrent en général une fois par année lors d'une séance «réseau». De cette rencontre émergent les soucis et préoccupations rencontrés par chacun et donc le thème souhaité pour l'année en cours. Le réseau délègue au groupe de travail de la Plate-Forme prévention les thématiques à traiter durant l'année. Le thème «Vivre Ensemble» a été choisi pour l'année 2015-2016. Il s'est décliné en trois volets: les adolescents confrontés aux personnes en situation de handicap, à la découverte d'autres cultures, à la rencontre de personnes âgées.

## Le monde des sourds

«Dialogues de sourds», animation de sensibilisation pour les élèves secondaires de Courtelary et du Bas-Vallon, a ouvert ce thème en janvier 2015. En collaboration avec la Fédération suisse des



Les adolescents de la région ont vécu une magnifique expérience sur le thème «Vivre Ensemble». LDD

sourds et la fondation imérienne A Capella, l'EJE a proposé aux adolescents six ateliers sur la surdité et un repas des signes en soirée.

## Le handicap

«Face-à-face», animation réalisée en avril avec les résidents de la Volute (Pimpinière) et les élèves

de la classe de préparation professionnelle du ceff Industrie, est venue enrichir le premier volet consacré aux adolescents et personnes en situation de handicap.

Les adolescents et les résidents de la Volute ont réalisé ensemble un repas gastronomique qui a été proposé en soirée à un public nombreux.

## L'étranger

«Ethnopoly», en septembre, aura été l'animation phare de ce programme. Elle a contribué à construire des liens entre les enfants et les personnes d'origine étrangère qui habitent Saint-Imier. Cette animation a remporté un grand succès et de nombreux soutiens, dont celui de la Confédération, via son service de lutte contre le racisme. Elle a fait écho au-delà de la région puisque les participants sont invités à présenter cette animation au marché aux projets de Radix, le 20 avril à Lausanne. L'organisation d'Ethnopoly, à Saint-Imier, a également fait l'admiration d'Ethnopoly suisse qui a relevé l'exceptionnalité de l'événement.

## Les aînés

«Travaux de mémoires», projet intergénérationnel et dernier volet du thème annuel, a réuni des personnes âgées à domicile, des résidents du home La Roseraie de Saint-Imier et des adolescents de la classe de préparation professionnelle du ceff Industrie, en collaboration avec Pro Senectute Arc jurassien et Mémoires d'ici(voir Le JdJ d'hier).

L'objectif du thème «Vivre Ensemble» s'inscrit pour un futur d'échanges, de liens créés, de tolérance au sein de la commune de Saint-Imier et de l'Erguël. ● C-MPR